

Editorial

Queridos lectores,

Avanzamos hacia el otoño con una gran novedad referente a nuestra revista. Como parte del proceso de renovación digital del Consejo General, que busca ofrecer soluciones informativas y formativas a los farmacéuticos y a toda la sociedad, estrenamos una nueva página web de *Panorama Actual del Medicamento*, que os animamos a visitar en la dirección <https://www.farmaceuticos.com/pam>, y de cuyo resultado estamos muy satisfechos. Confiamos en que facilitará la navegabilidad por los distintos contenidos y actualizará la imagen de la revista para hacerla más atractiva a un mayor número de usuarios. Os esperamos en esa *casa común* que el portal en internet de la organización farmacéutica colegial pretende ser, y quedamos abiertos a cualquier propuesta de mejora para un futuro (la propia web incluye un *buzón* a través del que podéis remitirnos vuestras sugerencias).

Desde el punto de vista sanitario, gran parte de la actualidad informativa sigue relacionándose con la COVID-19 y las estrategias para combatir el impacto sociosanitario del virus. Más allá de nuestras fronteras, leímos en las pasadas semanas el informe anual del *Fondo Global* (impulsado por la ONU), que arroja demoledoras conclusiones que indican que las pruebas de detección de la infección por VIH y los tratamientos de tuberculosis resistente han caído desde el inicio de la pandemia casi un 20%, mientras el progreso contra la malaria se estanca en todo el mundo. Estos datos reflejan los efectos colaterales de la COVID-19, y deben hacer reflexionar a los gobiernos de los países sobre la necesidad de un enfoque integral de la salud de sus ciudadanos, más allá de contextos concretos.

Por otra parte, durante el mes septiembre también se ha celebrado el Día Mundial del Alzheimer. Se debe llamar la atención de un modo especial sobre esta patología, que representa ya una epidemia en nuestro país y de la que se espera una tendencia de crecimiento en los próximos años. Habida cuenta de la ausencia de tratamientos farmacológicos efectivos, el diagnóstico precoz y el abordaje extrafarmacológico –incluyendo el cuidado de los propios cuidadores– se erigen en una necesidad para minimizar la alta carga social de la enfermedad. Desde aquí, expresamos el deseo de que se tome como prioridad sanitaria la implantación y desarrollo efectivos, a pesar de los avatares de la COVID-19, de las medidas recogidas en el *Plan Integral de Alzheimer y otras Demencias (2019-2023)*, aprobado en su momento por el Ministerio de Sanidad.

Entre los contenidos de este nuevo número destacamos la revisión monográfica inaugural centrada en los aspectos clínicos y la farmacoterapia del dolor -trastorno de alta relevancia en la población-, y de una segunda revisión que reflexiona sobre la importancia de la medición en la ciencia. Se incluye, de modo interesante, la evaluación de la innovación de tres fármacos de reciente comercialización en España: acalabrutinib en leucemia linfocítica crónica, caplacizumab (el primer nanoanticuerpo terapéutico para uso en humanos) en púrpura trombocitopénica trombótica adquirida y fostamatinib en trombocitopenia inmunitaria crónica. El resto de secciones complementan los contenidos de un número de cuya lectura esperamos que podáis disfrutar.

Recibid un afectuoso saludo.